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Momento de la actuación de Gabinete Caligari. / AMBROSIO RUIZ 

La madurez de Gabinete 
El conjunto abrió el Festival de Benidorm 

ANTONIO SEMPERE 
BENIDORM 

Cabienete Caligari abrió las actua
ciones del Festival de Benidorm de 
1992. A las once y media de la no
che del lunes, las cortinas que reza
ban Mil cien vueltas, Gira 92 de di
cho grupo, situadas delante del es
cenario de la plaza de toros, se 
descorrieron para dar paso al con
cierto que durante una hora hizo 
vibrar al cerca del millar de jóvenes 
seguidores del grupo. Un par de 
horas antes de salir a cantar, Feni, 
Edi y Jaime contestaron algunas 
preguntas. 

PREGUNTA: Abrís un festival re
cuperado después de siete años. 
¿Qué pensáis de los festivales de 
hoy día? 

RESPUESTA: Ignoramos qué 
pensará la gente de los noventa de 
este tipo de eventos. 

P: ¿Os presentaríais cuando sea 
competitivo? 

R: Podría ser interesante, pero 
más bien como autores de los te
mas que como grupo consagrado. 
Pero eso habría que plantearlo en 
su momento. 

P: ¿Hacia dónde va la música en 
nuestro país? 

R: La situación no es buena. Ca
da época tiene su música. Tal como 
está el panorama, lo mejor será es
perar a ver qué pasa. 

P: ¿Qué pensáis de las modas 
actuales? 

R: Lo último que ha venido de 
América es bailar rap con los panta
lones al revés. Nos quedamos, par
ticularmente, con los Rolling del 
71, aunque se drogaban. 

P: ¿Cómo valoráis a los grupos 
que funcionan hoy en España? 

R: Tenemos la impresión que lo 
que prima es ganar el dinero rápi
do. Cuando empezamos, Radio Fu
tura o Loquillo planteaban un tipo 
de música más en serio. Eso ahora 
no se ve tanto. 

P: ¿Vosotros no os habéis movi
do por dinero? 

R: La postura de Gabinete, cuan
do comenzamos hace diez años, 
fue la de hacer canciones, por enci
ma de otras consideraciones. Y en 
ello seguimos. 

P: ¿Habéis tenido que salir fuera 
en esta década para lograr calidad 
de sonido en vuestros discos? 

R: No. Aquí se puede trabajar 
bien. ^ 

P: ¿Cuándo veremos vuestro 
próximo trabajo? 

R: Pasará tiempo. Hemos llega
do a un estado de madurez que 
contrasta con el mundo actual de 
la canción, que está enloquecido, y 
en el que nadie sabe bien lo que 
quiere. 

P: ¿Qué valores tenéis preseiítes 
a la hora de componer? 

R: No mezclamos las ideas per
sonales con la música. Nuestra vida 
privada está apartada de la música. 

P: A Jaime, en particular, ¿le in
teresa el mundo de los toros? 

R: Me gusta conocer las plazas 
de toros y dar una vuelva por ellas. 
Las plazas son para torear, no para 
dar conciertos, pero me siento muy 
a gusto en ellas, tal vez por esa 
afición. 

P: ¿Os persiguen las fans? 
R: Nunca hemos salido por una 

puerta trasera de un local. 
P: ¿Qué importancia tiene el 

vestuario en vuestras actuaciones? 
R: El mundo de la moda nunca 

nos ha atraído. Uso camisetas 
Ferrys, si te sirve de respuesta (Edi 

sonríe bajo sus gafas de sol). 
P: ¿Cómo es vuestro proceso 

creativo? 
R: Mandan las melodías. Las 

máquinas sólo son un medio para 
alcanzar el resultado final. 

P: ¿Cómo os ha tratado la críti
ca? 

R: La música pop es efímera. No 
es tan encopetada como la ópera, 
por lo que no puedes estar pen
diente de las reacciones de la críti
ca. De todos modos, a nosotros nos 
ha ido muy bien en ese aspecto. 

P: ¿Habéis tocado techo? 
R: No lo sabemos. Estamos orgu

llosos del techo que hemos tocado. 
P: ¿Ejercéis autocrítica? 
R: La mejor crítica es el público, 

los discos y los conciertos. Entre 
nosotros no hablamos del tema. El 
termómetro lo conforman los de
más. 

P: ¿Qué tendencia detectáis en 
la música actual? 

R: Hacia una despiadada comer-
cialidad. Tratar a los artistas como 
un producto que hay que vender. A 
lo mejor cada época tiene el pro
ducto que se merece. 

Benidorm 
espera a Julio 

Todos coinciden en que si el 
concierto de Julio Iglesias el 
próximo sábado es un éxito, el 
rescatado Festival de Benidorm 
habrá sido un éxito. Así lo 
anunciaba el alcalde de la ciu
dad, Eduardo Zaplana, indi
cando que «los conciertos pre
vios sólo tratan que los más 
jóvenes lo pasen bien». A juz
gar por las expectativas desper
tadas por la actuación, la no
che del 18 de julio será de las 
que hacen época en Benidorm, 
y pasará a engrosar el palmares 
de momentos memorables del 
emporio turístico. 

El ritmo de la venta de en
tradas es satisfactorio para la 
organización. Se pueden en
contrar desde las de tres mil 
pesetas, en las gradas, hasta 
las de dieciocho mil, en la de
lantera de sillas en la arena. 
Una de las novedades más es
pectaculares que Julio Iglesias 
va a traer a Benidorm será la 
propiciada por dos torres de 
diecisiete metros de altura, 
con una pantalla gigante de 
vídeo, en la que, simultánea
mente a la actuación, se pro
yectarán imágenes retrospec
tivas del cantante en el marco 
del Festival de Benidorm de 
los sesenta. Serán, sin duda, 
momentos entrañables, idó
neos para llevar a cabo la pre
sentación de las bases del nue
vo festival, para que, a partir 
de 1993, alcance el status 
competitivo que sus organiza
dores persiguen. 

Tras las actuaciones de Ga
binete Caligari y Loquillo y 
los Trogloditas, a partir de es
ta noche se inician las actua
ciones de otro signo, primero 
con Sergio Dalma, después 
con el Dúo Dinámico, y el 
viernes por la noche con Rap-
hael, que ya ha convocado a 
los medios informativos en la 
víspera, el jueves por la maña
na, para presentar su trabajo. 

La afluencia de jóvenes al 
primer concierto de Gabinete 
Caligari en la noche del jueves 
fue inferior a las previsiones, 
oscilando alrededor de las mil 
personas, lo que en un aforo 
como el de la plaza de toros 
benidormí es escaso. 
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